
楼下喊客户名字被拔走车钥匙
快递员跪求返还

5 月 6 日，

西安一小区，

快递员称看不

清快递单上电

话号直接在楼

下 喊 客 户 名

字，女客户觉

得对方态度不

好，没有走流

程，索要其工

号。快递员怕

被举报不给工

号，僵持之下

女客户把他车

钥匙拔了。快递员扑通就跪到地上。最终，快

递员石师傅替郭女士拨通了客服电话，并对自

己的工作态度以及没有按流程送件表达了歉

意。石师傅：“最后那师傅（郭女士）把钥匙也给

我了。” 据《新京报》

湖南现全球稀有“人面鲤鱼”
估价超40万

近日，湖南

武 冈 小 学 教 师

邱 小 华 先 生 的

家 里 迎 来 了 一

批 批 好 奇 的 市

民，大家都是为

了“ 奇 鱼 ”而

来。原来，人们

口中的“奇鱼”

就 是“ 人 面 鲤

鱼”，目前在国

内 尚 属 首 次 发

现。4 月底，武

冈 一 位 小 学 教

师 在 武 冈 龙 田

三口塘水库钓到一条鲤鱼，浑身呈暗褐色，背

上略带金黄色。从正上方看 ，该鱼面部特征

极像人脸，有嘴巴、鼻子、眼睛，而且都清晰可

见。据悉，人面鲤鱼在全球极其稀有，英国一

拥有人面鲤鱼的主人曾给他的鱼报价 4 万英

镑，约合人民币41万。 据央广网

TUSHUO图说

5月8日，省环保厅、安徽财经大学在合肥联合发
布了安徽经济社会发展系列研究报告（2016）。其
中，《皖北经济社会发展研究报告》显示，目前制约皖
北开放水平存在多种问题，皖南六市公路密度是皖北
六市的两倍。

□曾琪 星级记者 俞宝强

皖南六市公路密度是皖北六市的两倍

报告显示，皖北地区扩大开放水平较为落后，具
体的制约因素有很多。

“例如基础设施，皖北地区主要以铁路运输、公路
运输为主，其中铁路在综合运输中的地位还有待提
高，现有的铁路网人口密度低于全省平均水平。皖北
地区公路运输占了绝对主导地位，2014 年皖北公路
里程达 53447.96 公里，公路密度平均达 16.94 公里/
万人，而皖南六市公路里程达 42761 公里，公路密度
达皖北两倍”。据安徽财经大学皖北发展研究院院长
胡登峰教授介绍，可以看出皖北地区的公路路网密度

较小，人均拥有公路里程少。与皖南以及相邻的苏
北，都有很大的差距。

在人才方面也有很大差距。“2015 年，皖北地区
常住人口总量是2739万人，是全省总人口的44.58%，
人口众多但人才质量不高。第一产业就业人数比重
较大，比二、三产业高出 11 和 4.2 个百分点，第二、第
三产业难以吸纳高素质劳动者，表现为高端岗位人才
缺失、第三产业发展乏力”。

统筹皖北机场建设，谋划皖北航空物流港

“我们建议我省统筹皖北机场建设，谋划皖北航
空物流港。”据胡登峰教授介绍，皖北各个地市都把飞
机场项目建设纳入到“十三五”规划中。蚌埠飞机场
选址工作已经完成，宿州、亳州和淮北积极向有关部
门申报飞机场建设项目，阜阳飞机场迁建工作也即将
开始。有效整合皖北各个地市力量，从长远发展和资
源有效利用角度，以飞机场建设为先导，以航空物流
港建设为支撑，即建设好一个统一的皖北大机场基础
上，建设一个统一布局的皖北航空物流港，规划出若
干个地市航空物流园区，形成“飞机场——物流园区”
整体对外开放布局。

皖北经济社会发展研究报告：

皖南六市公路密度是皖北六市的两倍

03
DIANZHITIANXIA点知天下

2016年5月9日星期一
编辑胡正球 | 组版方芳 | 校对夏君

SHUSHUO数说
深圳8000余名滴滴司机
被“封号”

据调查，最近深圳有8000余名司
机被“封号”，这与5月2日发生的女教
师乘坐滴滴顺风车被害案有关。今年
3 月底，据深圳市交通运输委员会通
报，深圳网络约租车驾驶员招录普遍
存在把关不严的问题。排查中，驾驶
员中发现有吸毒前科人员1425名、肇
事肇祸精神病人1名、重大刑事犯罪前
科人员1661名。 据央视

TANZI谈资

2012 年，黑龙江尾山农场刘星生下三胞胎女

儿。三个女儿 17 个月大时，全部被确诊脑瘫。为筹

措治疗费用，刘星与家人卖过馒头，开过面条店。

2015年，她开始摆摊卖生蚝，这位28岁的妈妈用双手

为孩子撑起爱的“大伞”。经过一个疗程的康复治

疗，目前3 个孩子病情已得到不同程度的好转，第二

个疗程的治疗也将开始进行。 据新华社

三胞胎女儿全患脑瘫
母亲摆摊卖生蚝救女

墨西哥头号毒枭
转押至墨美边境监狱 曾二度越狱

墨西哥将再度被捕的大毒枭“矮子”古兹曼转

押到距离美国边境不远的监狱。墨西哥官员说，

这是正常转换关押，并没有将其引渡给美国的意

思。古兹曼是全球遭通缉的头号毒贩之一，曾两

次在墨西哥越狱。去年7月，他从墨西哥城联邦监

狱盥洗室下挖掘的长达 1.5 公里的地下隧道越狱

逃跑。今年1月他被抓获。 据中新社

MIANKONG面孔
伦敦新市长就职：
解决伦敦不平等问题 抑制高房价

来自英国工党的萨迪克·汗7日在伦敦南华克大

教堂宣誓就任伦敦市长。在就职演讲中，萨迪克·汗

表示，他要做一个为所有伦敦市民服务的市长，并会

着力解决伦敦的不平等问题以及抑制高房价。萨迪

克·汗出身平民家庭，是来自巴基斯坦的移民后裔，父

亲是一名公交车司机，母亲是一名裁缝。萨迪克·汗成

为英国首都首个穆斯林市长。 据中新社

星报讯（曾琪 星级记者 俞宝强） 昨日发布的安
徽经济社会发展系列研究系列报告中，还包括《安徽
生态文明建设发展报告》。报告显示，“十三五”期间
我省大气污染防治面临的问题和形势不容乐观。

“我省目前大气污染情况仍较为严峻，‘十三五’
面临的环境压力较大。这是根据反映大气环境质量
状况的二氧化硫、二氧化氮、可吸入颗粒物（PM10）、
细颗粒物（PM2.5）、酸雨和优良天数六个指标，从我
省 2001 年-2014 年的数据分析而得出的结论”。据
安徽财经大学教授张会恒介绍，具体看，2006 年之
前各地市二氧化硫浓度明显增加，2006-2010 年明

显下降，其后基本呈现下降或平稳趋势；2006 年以
前二氧化氮浓度有所下降，但近五年呈逐年上升趋
势 ；全 省 的 PM10 年 均 浓 度 呈 现 上 升 趋 势 ，观 测
PM2.5 的三个城市（合肥、芜湖、马鞍山）的 PM2.5 浓
度超标严重；2006-2014 年全省平均酸雨频率整体
呈下降趋势，酸雨污染有了较大改善；从优良天数指
标更是反映出目前我省空气污染情况的严峻形势。

“近几年，仅有黄山、池州、宣城和六安等城市达
到《环境空气质量标准》。”张会恒告诉记者，十三五
期间我省大气污染防治面临的问题和形势不容乐
观，大气污染的治理工作任重道远。

安徽生态文明建设发展报告：

合肥、芜湖、马鞍山PM2.5浓度超标严重

涉嫌撞沉我国渔船的外轮被扣 船长等被控制

涉嫌撞沉我山东“鲁荣渔 58398”船的马耳他籍散货船“卡塔莉
娜”号，已经被扣在宁波北仑8号锚地，船长等20人都被控制，边检和
海事部门正在调查取证。7日，鲁荣渔58398号有2人被救起后未能
生还，其余17人下落不明。目前救援工作仍在继续。 据中国之声

朝鲜多胞胎女孩的嫁妆由国家承担

在朝鲜，三胞胎乃至多胞胎的诞生是非常荣耀的喜事，会得到国
家的各种优厚待遇。如果产妇生下多胞胎，女婴和产妇每人会得到
一枚金戒指，甚至女孩的嫁妆国家也会承担；而男婴和父亲则每人受
赠一把小银刀，以示鼓励。 据中新社


